

Studierende als Dialoggestalter*innen gesucht!

Die Eugen-Biser-Stiftung hat im Rahmen des Projekts [„Religiöse Vielfalt und kulturelle Lebenswelten an Schulen gestalten“ \(ReKuLeS\)](#) ein Konzept für eine Grundqualifizierung von sog. "Dialoggestalter*innen für religiöse Vielfalt und Demokratie" entwickelt. Vom 23.09.-26.09.2024 starten wir mit der Grundqualifizierung der ersten Studierendenkohorte im Tagungshaus Hohenheim der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart. Hierfür suchen wir Studierende ab dem 3. Semester, die motiviert und qualifiziert sind, an dieser Grundqualifizierung teilzunehmen.

Voraussetzungen sind:

- Immatrikulation an einer Universität in Deutschland
- Mindestens 3. Fachsemester
- Motivationsschreiben (max. 2 Seiten) oder Motivationsvideo (max. 2 Minuten) bis **29.07.2024** an bildung@eugen-biser-stiftung.de
- Erste Erfahrungen in der Jugendarbeit
- Sprachfähigkeit über eigene Religiosität/Spiritualität, religiöse oder weltanschauliche Zugehörigkeit
- Lust und Neugier in einem multireligiösen Team mitzuwirken
- Bereitschaft in Zukunft mit einem multireligiösen Team Projektstage an weiterführenden Schulen in Bayern und Baden-Württemberg durchzuführen (auf Honorarbasis geplant).

Zur Grundqualifizierung:

Die geplante Grundqualifizierung vom 23.-26.09.2024 umfasst 4 Tage und wird von einem multireligiösen ReferentInnenteam angeleitet. Die geplante Grundqualifizierung vom 23.-26.09.2024 umfasst 4 Tage und wird von einem multireligiösen ReferentInnenteam angeleitet. Hier vertiefen die Teilnehmenden das theoretische Wissen zur religiösen Vielfalt in Deutschland, Bayern und Baden-Württemberg im Lebensraum Schule und lernen unseren Ansatz der interreligiösen Demokratiebildung kennen. Sie reflektieren und erarbeiten ihre Rolle als Dialoggestalter*in und ihre Rolle im multireligiösen Team gemeinsam mit den ReferentInnen und TeilnehmerInnen. Zudem vertiefen sie ihre Fähigkeiten und Kenntnisse in der religionssensiblen Jugendarbeit, um Projektstage für religiöse Vielfalt und die dazugehörigen Workshops und Plenumsrunden durchzuführen.

Zur praktischen Erprobung sind zwei Hospitationstage an weiterführenden Schulen in Bayern und Baden-Württemberg sowie ein abschließender Reflexionstag im Februar 2025 geplant. Die Übernachtungskosten für die Grundqualifizierung werden von der Eugen-Biser-Stiftung übernommen.

Bei weiteren Fragen steht Sabine Exner-Krikorian, Projektleitung, unter bildung@eugen-biser-stiftung.de zur Verfügung.

Die Grundqualifizierung ist Teil des Projekts „Religiöse Vielfalt und kulturelle Lebenswelten an Schulen gestalten“ (ReKuLeS). ReKuLeS ist eine Initiative der Eugen-Biser-Stiftung, gefördert von der Karl Schlecht Stiftung, in Kooperation mit SCORA e.V., der Stiftung Weltethos und der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart.